



DETALLAMOS a continuación los principales acontecimientos relacionados con la vida de don Juan Carlos de Borbón y Borbón, y establecidos por orden cronológico:

1938.—El 5 de enero nace Juan Carlos de Borbón y Borbón en vía Paroli, número 12, en la ciudad de Roma. Hijo de don Juan de Borbón Battemberg y de doña María de las Mercedes de Borbón y Orleans, princesa de las dos Sicilias, que contrajeron matrimonio en Roma el 12 de octubre de 1935. Nieto, por línea paterna, de los reyes don Alfonso XIII y doña Victoria Eugenia, y por línea materna, del infante don Carlos y la infanta doña Luisa de Orleans. Le bautizó el cardenal Pacelli, que había de ser el Papa Pío XII.

1941.—Alfonso XIII, residente entonces en Roma, abdica el día 15 de enero en favor de su hijo Juan de Borbón, y fallece al mes siguiente, el 24 de febrero.

1942.—Los condes de Barcelona se instalan con sus familiares en la residencia de Les Rocailles, en Lausana (Suiza).

1946.—En febrero, los con-

des de Barcelona, con sus familiares, se instalan en Estoril, primero en «Villa Papoila» y, más tarde, en «Villa Giralda», donde fijan definitivamente su residencia hasta la actualidad.

1948.—El 25 de agosto, a bordo del yate «Azor», junto a San Sebastián, el conde de Barcelona visita a Franco para tratar de la educación de don Juan Carlos en España. Don Juan Carlos ha cursado estudios primarios, especialmente en el Colegio de los Padres Marianistas de Ville Saint Jean, en Friburgo.

Ese mismo año don Juan Carlos y su hermano don Alfonso se trasladan desde Lisboa a Madrid, en un tren con-

ducido por el conde de Alcubierre, y al llegar a la estación de Fuenlabrada se apean para dirigirse en automóvil hasta Getafe, donde visitan el monumento del cerro de los Angeles. Don Juan Carlos dice entonces: «En memoria de mi augusto abuelo, su majestad el rey don Alfonso XIII, por su mandato, como adelantado de mi augusto padre, vengo ante el Sagrado Corazón de Jesús a repetir el acto de consagración a El de España que en este mismo lugar pronunció en mayo de mil novecientos diecinueve.»

Don Juan Carlos pasa a residir en «Las Jarillas», Madrid, y en el palacio de Miramar, en San Sebastián, y en compañía de otros jóvenes cursa sus estudios de bachillerato, examinándose en el Instituto madrileño de San Isidro.

1954. El 22 de junio don Juan Carlos aprueba en el Instituto de San Isidro la reválida del bachillerato superior, obteniendo la calificación de sobresaliente, al tiempo que su hermano Alfonso finaliza el bachillerato elemental. Visitan El Pardo para saludar al Jefe del Estado y regresan ambos a Lisboa.

En el mes de septiembre, don Juan Carlos figura entre los pasajeros del crucero real «Agamenón», organizado por la reina de Grecia en el Egeo.

El 29 de diciembre el Jefe del Estado y el conde de Barcelona se reúnen en Las Cabezas (Cáceres) para tratar de los futuros estudios de don Juan Carlos.

1955. El 21 de julio el «Boletín Oficial» nombra a don Juan Carlos caballero cadete de la XIV promoción de la Academia General Militar de Zaragoza. El «Boletín Oficial» da a don Juan Carlos el tratamiento de «su alteza real». Previamente había realizado estudios preparatorios en el palacio de Montellano, de Madrid, bajo la dirección del teniente general del Ejército don Carlos Martínez de Campos y Serrano, duque de la Torre, realizando también clases prácticas en el Colegio Nuestra Señora del Carmen de Huérfanos de la Armada.

El 15 de diciembre jura bandera en una ceremonia presidida en Zaragoza por el ministro Muñoz Grandes, tomándole el juramento el teniente coronel Churriate. Aquel día dirige a su padre un telegrama, en el que dice: «Ante

mi bandera he prometido a España ser un perfecto soldado y con tremenda emoción te juro que cumpliré lo dicho.» Igualmente, dirige un telegrama al Jefe del Estado, concebido en estos términos: «Al besar mi bandera, dedico a Vuestra Excelencia un saludo muy afectuoso y con el respeto que debe un caballero cadete a su Generalísimo.»

1957. El 13 de julio don Juan Carlos obtiene el empleo de alférez de Infantería. En septiembre ingresa en la Escuela Naval Militar de Marín (Pontevedra), con el grado de guardiamarina de segunda.

1958. Realiza a bordo del «Juan Sebastián Elcano» un viaje de prácticas por Santo Domingo, Panamá, Perú, Colombia y Estados Unidos. En un segundo viaje de prácticas, realizado a bordo de un minador, visita distintos puertos de la Península, Baleares y Canarias. En esta última etapa visita a los soldados españoles heridos como consecuencia de los enfrentamientos de Iñfi.

1958.—El 16 de julio, obtenido el título de alférez de fragata, se incorpora a la Academia General del Aire de San Javier, Murcia, como alférez alumno, realizando poco después un viaje de prácticas que le lleva a Madrid, Turin, Florencia, Roma y Nápoles.

1959.—El 3 de mayo, con ocasión del desfile de la Victoria, don Juan Carlos escolta la bandera de su Academia durante la ceremonia celebrada en Madrid ante el Jefe del Estado.

El 10 de diciembre es nombrado alférez de navío, teniente de Infantería y teniente de Aviación. El día 12 se hace la entrega de despachos en Zaragoza, recibiendo el de Infantería de manos del ministro Barroso, y los de Aire y Marina, del vicealmirante Nieto Antúnez y teniente general Lacalle. En el mismo día, en la base hispanonorteamericana de Zaragoza, le hacen teniente honorario del escuadrón de caza de interceptación 431, los «Diablos Rojos», de las Fuerzas Aéreas U. S. A.

1960.—El 29 de marzo se reúnen por tercera vez el Jefe del Estado y el conde de Barcelona para trazar el plan de estudios de don Juan Carlos en su última etapa de formación. La entrevista se celebra en Las Cabezas y en su versión oficial se indica

que «tuvo razones pedagógicas y de sentido nacional y no prejuzga la cuestión sucesoria ni la necesaria transmisión de las obligaciones y responsabilidades dinásticas».

Este año se instala en la Casita de Arriba, de San Lorenzo de El Escorial, para seguir cursos monográficos de Derecho, Economía, Ciencias Políticas y Filosofía. Completa estas enseñanzas asistiendo a las Facultades de Derecho y de Filosofía y Letras de Madrid, así como a conferencias, visitas a museos y viajes de estudio por España.

Este mismo año se realizan obras de acondicionamiento en el palacete de la Zarzuela, del Patrimonio Nacional, que había sido destruido durante la guerra civil, y que se convertirá más tarde en residencia oficial de don Juan Carlos.

1961.—El 13 de septiembre los reyes de Grecia y los condes de Barcelona anuncian el compromiso oficial de don Juan Carlos y la princesa doña Sofía Schlesvig-Holstein Sonderburg y Glucksburg, hija del Rey Pablo I y de la Reina Federica de Grecia.

1962.—El 14 de mayo se casa en la catedral ateniense de San Dionisio con Sofía de Grecia. Asiste a la ceremonia una misión especial española presidida por el almirante Abárzuza, quien entrega a don Juan Carlos el Gran Collar de Carlos III, y a doña Sofía, el Lazo de Gran Dama de la misma orden.

1963.—El 20 de diciembre nace la primogénita del matrimonio, que recibe en el bautizo, administrado el día 27 por el nuncio monseñor Riberi, el nombre de Elena. Es apadrinada por la condesa de Barcelona y el infante don Alfonso de Orleans, y a la ceremonia asiste el Jefe del Estado con su esposa.

1965. El 13 de junio nace la segunda hija del matrimonio, a la que se bautiza con el nombre de Cristina.

1967. Don Juan Carlos y doña Sofía viajan a los Estados Unidos, invitados por la N. A. S. A. Visitan los centros espaciales.

1968. El 5 de enero cumple don Juan Carlos sus treinta años. Esta edad es la fijada como mínima, en las leyes españolas, para que un príncipe de sangre real pueda ser designado como eventual sucesor del Jefe del Estado, con la dignidad de Rey. Aquel

JUAN CARLOS



mismo día el director de PUEBLO, don Emilio Romero, se entrevista con don Juan Carlos, de quien recoge unas declaraciones de suma importancia. Interrogado sobre cuál sería su reacción si el mecanismo de la Ley Orgánica del Estado le señalara como sucesor de Franco y Rey de España, contestó: «Mi reacción sería en ese momento la que mejor conviniera al país.»

El día 30 de enero nace el primer hijo varón del matrimonio. Al bautizo, del que recibiría el nombre de Felipe, celebrado el 8 de febrero, asiste la Reina Victoria Eugenia, esposa de Alfonso XIII, ausente de España desde hace treinta y siete años, que actúa de madrina. El padrino fué el conde de Barcelona. A la ceremonia asistió el Jefe del Estado en compañía de su esposa.

Ese mismo año, don Juan Carlos asiste al Congreso Sindical de Tarragona. El día 31 de diciembre, una orden del «Boletín Oficial del Estado» asciende a capitán de Infantería a Su Alteza Real el príncipe Juan Carlos.

La distribución del tiempo por días de semana, ha sido en el príncipe, durante mucho tiempo, la siguiente: los lunes dedica dos horas a información de orden económico (Plan de Desarrollo, empresas de ámbito nacional, etcétera); los martes a los temas religiosos y diversos problemas de índole internacional, como Mercado Común y otros; los miércoles a todo aquello que se refiere a política social y laboral; los jueves a asuntos culturales, y los viernes a información militar o científica.

Los sábados el príncipe se dedica a actividades privadas y familiares, y los domingos a practicar el deporte, siempre

te del año siguiente. En 1967 dedica sus jornadas de estudio al Ministerio de Justicia. En 1968 dedicó cinco sesiones semanales, de unas tres horas de duración cada una, a los Ministerios de la Gobernación y de Comercio.

Simultáneamente al estudio de la Administración, su plan de trabajo ha comprendido conferencias y, sobre todo, viajes a casi toda España, insular e insular.

Don Juan Carlos ha recibido información de los principales problemas internacionales, a escala mundial, por distintos funcionarios del Ministerio de Asuntos Exteriores. Se le han dado conferencias sobre el Pacto Ibérico, problemas de Gibraltar, nuestras relaciones con Norteamérica, así como se le ha informado sobre los acuerdos militares y económicos con dicho país. Esta información ha sido completada con informes de especialistas en Derecho internacional y sobre la organización de los principales Ejércitos del mundo.

El Príncipe, que domina el francés, inglés, italiano, portugués y conoce algo de griego y alemán, ha visitado treinta y tres países de Europa, Asia, África y América. Con ocasión de estos viajes se ha entrevistado con los Papas Pío XII, Juan XXIII y Pablo VI, con los presidentes Truman, Kennedy y Johnson —al Presidente Nixon lo conoció en un viaje por Estados Unidos—, con el emperador Hiro-Hito, con Nasser, con el Presidente de la India, con los Reyes de Dinamarca, Suecia, Noruega, Holanda, Jordania, Irán, Marruecos, etc., y con los primeros ministros de la mayoría de los países visitados. En dos ocasiones ha realizado la vuelta al mundo.



DE BORBON

DE TREINTA Y UN AÑOS DE EDAD, CASADO CON LA PRINCESA SOFIA, PADRE DE DOS NIÑAS Y DE UN NIÑO

que puede, ya que don Juan Carlos es un efectivo deportista; es especialista en equitación, caza y balandrismo, practica, además, la natación, esquí acuático, tenis, karate y judo, y sigue con gran interés las competiciones de fútbol y atletismo y baloncesto, no desdénando la fiesta nacional, de la que es un verdadero aficionado.

Una jornada cualquiera en el palacio de la Zarzuela es como sigue: A las siete de la mañana, tanto en invierno como en verano, el príncipe se levanta y acude a un gimnasio, donde permanece una hora. A las nueve regresa al palacio, y a esa hora, que ya está levantada doña Sofía, los dos desayunan juntos. En el resto de la mañana, mientras don Juan Carlos despacha con sus colaboradores y dedica algunas horas al estudio, la princesa doña Sofía, si no hay ninguna audiencia prevista, llega hasta Madrid para realizar algunas compras, siempre en los grandes almacenes o en las modernas «boutiques» de ropa confeccionada. Doña Sofía, que hizo su primera enseñanza en una escuela pública de Grecia, compartiendo su pupitre durante años con la hija de una sirvienta, tiene tres aficiones, la puericultura, la pintura y la arqueología, y tres deportes favoritos, la navegación a vela, el tenis y la natación. En estos últimos años, el príncipe don Juan Carlos ha invertido en un mes, y por término medio, sesenta horas de trabajo en su residencia, cuarenta en sus sesiones en los ministerios u otros organismos, ocho horas a audiencias, veinticinco a despacho con secretaría, cincuenta a lectura e información, veinte a actividades deportivas y cinco días a viajes.

Don Juan Carlos ha estado en estrecho contacto con la Administración española, a la que ha estudiado detenidamente. En 1963 visitó asiduamente el Ministerio de Obras Públicas, en 1964 el de Agricultura. En 1965-1966 sigue completando la información recibida en los dos ministerios citados. En este período desarrolla 165 sesiones en el Ministerio de Industria. En 1966 estudia profundamente el Ministerio de Hacienda, al que seguirá visitando durante par-



Nieto de don Alfonso XIII, último rey de España

Cursó estudios en la Academia General Militar, en la Escuela Naval y en la Academia del Aire

Se familiarizó con los problemas de la Administración en los diversos Ministerios

Conoce todas las regiones españolas y ha dado tres veces la vuelta al mundo

Domina cuatro idiomas